
会議概要録 

 

開催概要 

○ 名 称：第１回 東区自治協議会 第三部会 

○ 日 時：平成２０年５月１３日（水） 午前１０時００分～正午 

○ 場 所：東区役所分館２階会議室 

○ 出席者：委員 

        滝澤委員、岡村委員、大河内委員、齋藤委員、小川委員 

        星島委員、鷲津委員、和田（一）委員、駒田委員 

      ：オブザーバー 

        山の下三栄会、空港前商工振興会、大形商工会、石山商工協議会 

      ：事務局 

        政策企画課、区民生活課、建設課、産業振興室 

 

審議内容 

○ 東区内の商店街の現状について 

（商店街の取り組みや課題について、区内４団体の代表からオブザーバーとして出席して

いただき、お話を伺いました。） 

 【商店街からの発表】 

・商店街や地域の活性化のため、祭、フリーマーケットなどのイベントを行っている。 

・大型店舗の影響があることは確かである。大型店舗から商店街までの距離や、各商店

の取扱品目によって、良い影響を受けている商店もあれば、そうでない商店もある。 

・経営や地域貢献に対する意識に格差が生じてきている。 

・地域とのコミュニケーションがうまくいっていない。 

・商店間で販売品目や経営方法が異なるので、共通認識を持つことが難しい。 

・後継者不足、販売不振、地域の高齢化などから店舗数が減少している。 

・地域との交流、地域貢献、会員同士の親睦、青年部の育成に取り組んでいる。 

・売っていくための努力や姿勢が足りない商店が多いのが現状である。 

・イベントを通じて意識改革を行っており、商店街を活性化しようという雰囲気が出て

きている。 

 

【商店街からの要望】 

・駐車場が必要である。 

・商品の地産地消を促進していただきたい。 

・生ゴミの排出量の削減、適正処理を推進していただきたい。 

 

 

 



【委員からの意見】 

・地域の商店とお年寄りをつなぐようなやり方があるのではないか。 

・商品の地元での購入促進、リピーター確保のために、コミュニティ協議会でも割引券

を取り入れることを考えているので、地域と商店街の連携を深めていきたい。 

 

○ 前回抽出した検討課題の解決に向けて 

 （東区内の主な未利用地などについて事務局から説明） 

・検討課題の解決に向けては現状把握のために、市関係部署からの説明が必要であると

の意見がありました。 

・園芸センター移転後の跡地利用や通船川の管理等については、各地域で個別に審議さ

れた検討課題への解決案を踏まえて、議論を深めていくこととなりました。 

 

○ 次回の開催について 

・日時：平成２０年６月１０日（火） 午前１０時００分～ 

・場所：東区役所分館２階会議室 


